

Taurino

CALAHORRA - FIESTAS DE AGOSTO - 2008

LA AFICION

El vicepresidente del Club Taurino Diego Martínez nos dio su opinión sobre el cartel de la Feria Taurina de estas Fiestas de Agosto que contará con un espectáculo de recortadores de toros, tres corridas de toros y una de rejoneadores. El vicepresidente nos habla de la calidad de las ganaderías que pisarán la plaza de Calahorra, de las tertulias que este año volverán a dirigir los aficionados Vicente Sánchez López y Juan Antonio Hernández y de la notable ausencia de Iván Fandiño y Diego Urdiales

-Cuales van a ser las actividades del Club Taurino para estas Fiestas.

-Un poco lo de todos los años, empezamos el día 9 con el pregón, Todos los días habrá degustaciones a las 13 horas en nuestra sede, las Tertulias Taurinas después de cada festejo en el Hotel Ciudad de Calahorra y la clase práctica taurina que es el día 28 después del encierro en el que un torero va a torear dos vacas como se viene haciendo en el campo para seleccionar a las vacas madres.

-Cartel de estas Fiestas.

-El empresario cumple el pliego, tres corridas de toros y una de rejones. Pero desde el punto de vista de toreros nos llama negativamente la atención que no está ni Iván Fandiño que fue el triunfador del año pasado, ni Diego Urdiales que triunfó en Marzo y sí que hay otros toreros que han pasado con mas pena de gloria como Antonio barrera, Cesar Jiménez, El Gallo o Capea que nos transmiten serias dudas y sin embargo sí que están en el cartel. Si tengo que apostar por una tarde es la del día 30, tanto por la ganadería, porque los toros de Cebada Gabo creemos que se van a mover ya va a ser una corrida buena y sobre todo por los toreros "Paulita" y "Serranito" que son dos chico jóvenes que están funcionando bien.

-La ausencia del Diego Urdiales.

-Nos ha dicho que era por problemas de fechas. Torea el 29 en Alcala de Henares, el 30 en Ballona y el 31 en SanSebastian de los Reyes

-Corrida de Rejones.

-Está Sergio Domínguez y viene Pablo Mendoza que aunque no esté en su mejor momento sigue siendo el numero uno y atraerá al público como otros años. Pero Pablo lleva muchos años, son muchas corridas y hay otros que le están pisando y no está al nivel de otros años.

-Mejor o peor cartel que otros años.

-Parecida. Este año sí que nos hemos librados de los toreros más mediáticos y de la prensa rosa. Pero el día 30 hay una corrida dura con Cebada Gabo, hay un cartel con toreros más importantes como la del día 31 con "El Fandi" y Alejandro Talavante aunque este año lleve un año desastroso. Y el 29 se podía decir que es el día más flojo tanto Gallo como Capea tienen poca afición en las plazas.

-Ganaderías.

-En el aspecto de las ganaderías creemos que la Feria está muy bien como en los dos últimos años. El día 28 vienen de Sevilla con Felipe

Bartolomé, el 29 a priori es una ganadería buena, la de Torrestrella y esperemos que esté bien representada, la del día 30 con Cebada Gabo que para los aficionados no necesita ser presentada, es sinónimo de movilidad, de casta y toros íntegros y el 31 una ganadería que se presenta en Calahorra que es la de Julio de la Puerta que tiene dos ramas y sí que nos gustaría que viniese con la rama vasqueña. Habrá que darle un voto de confianza.

-Concurso de recortadores.

-Es una buena idea, es un espectáculo que está funcionando en muchos sitios porque la verdad es que los recortadores se la juegan a cuerpo, les sueltan toros grandes, limpios y la gente va a salir contenta porque emoción tiene.

-¿Hay afición taurina en Calahorra?

-Igual que en el resto de España, cada día menos. La prueba está en que cada día los tendidos están más vacíos. Pero son los taurinos los encargados de mover a la afición y llevar a la gente a la plaza pero son ellos los responsables de echarnos, porque cada tarde los atropellos que se cometen son de risa. Por la calidad del festejo que dan los propios toreros, la gente se aburre. La palabra clave es emoción, la gente tiene que ir a la plaza a ver un espectáculo con un toro que transmita fiereza y peligro y un torero capaz de dominarlo y estamos viendo día tras día unos toros que más que miedo dan lástima y unos toreros que se tienen que ocupar de no machacarlos mucho para que no se caigan al suelo. Y si a eso le añadimos que es una plaza bastante incómoda la gente no viene. El hecho de la plaza nueva es un tema importante, puede ser un punto de inflexión para realzar la feria y que la gente vuelva a acudir a los Toros. Pero a mi me da miedo que venga el taurino de turno y se aproveche de que la gente vaya a la novedad y que en dos o tres años vuelva a estar la feria por los suelos.

-Abonos y precios.

-Calahorra será de las plazas más baratas de la zona porque hay un descuento de un 25% en peñas en cuatro entradas es una entrada gratis.

-Tertulias

-Se siguen haciendo en el Hotel Ciudad de Calahorra. Ahí habrá un miembro de la junta y las van a dar Vicente Sánchez López y Juan Antonio Hernández que son dos aficionados de la página web taurina elchofre.com. El Chofre es la antigua plaza de toros de San Sebastián, porque Antonio Hernández aunque es Salmantino de nacimiento está afincado allí y le pusieron ese nombre. Es una página para aficionados como ellos, no están asociados a ningún torero, ni son periodistas, ellos darán su opinión y abrirán la tertulia para ceder posteriormente la palabra a todo el que quiera porque nosotros por estar detrás de la mesa no estamos en posesión de la verdad ni mucho menos. El año pasado también vinieron estos chicos y la respuesta de la gente fue muy importante por ello han repetido.

LA EMPRESA

Pepe Amilburu, representante de Servicios Taurinos del Norte nos habló del cartel de esta feria taurina de las fiestas de agosto 2008, donde al final no se podrá contar con el diestro Luis Vilches que sufrió una dura cogida la semana pasada, lo que le impedirá enfrentarse el día 30 a los toros de Cebada Gabo junto con "Serranito" y "Paulita" dos importantes figuras de esta feria que también contará con la novedosa presencia de Talavante.

- ¿Cuál será el día fuerte de la Feria?

- El cartel lo compondrán tres corridas de toros y la corrida más importante cara a la gente que será la de rejones con la presencia de Pablo Hermoso y el calaguritano Sergio Domínguez. También destacar la presencia por primera vez en Calahorra de Alejandro Talavante el día 31 así como las ganaderías de este año tanto Torrestrella como Cebada Gabo importantes en el panorama taurino así como la de Julio de la Puerta el día 31 que casualmente la semana pasada indultó a un toro en una corrida. Esta ganadería tenía antiguamente dos ramas Veragua y Domé pero ahora está todo unido en la rama de Juan Pedro Domé y Luis Salgarra.

- ¿Se podía decir que Cebada Gabo protagonizan actualmente las corridas más duras del panorama taurino?

- Sí, es una ganadería torista de las corridas duras que se llaman a nivel de los taurinos, presente en Pamplona, Bilbao, Logroño en San Mateo. Por ello creemos que es importante este año haber podido traer una corrida de Cebada a Calahorra.

- ¿Y por qué se han elegido a los toreros del día 30 para lidiar a esta ganadería?

- Las denominadas ganaderías duras como puede ser Cebada Gabo, Miura, Victorino Martín, o Dolores Aguirre no los mata cualquiera. Las figuras y ciertos nombres de renombre no matan estas ganaderías por eso dentro de los toreros que sí matarea estos toros hemos contado con "Paulita" que fue uno de los grandes triunfadores de San Mateo realizando una muy buena corrida también con Cebada Gabo y en la Feria del Pilar en Zaragoza. Y Serranito también es otro de los toreros jóvenes que el año pasado tuvo unos grandes triunfos en la Feria de Valencia que salió a hombros y en la feria de Albacete. Vilches no podrá acudir por la lesión que ha sufrido recientemente por una cornada bastante fuerte que le ha dañado casi toda la pierna en Madrid.

- ¿Cree que aunque haya quienes digan que Pablo no está en su mejor momento sigue siendo el número uno?

- Pablo ha sido, es y será siempre el número uno cuando quiera. El ha cambiado el

mundo del rejoneo, ha impuesto una forma de torear, ha llevado a la gente en la plaza y por muchos rejoneadores que haya hoy día con ambiente ninguno llega al nivel que Pablo Hermoso ha llegado. Lleva muchos años en la cima, aun está en la cima y verle torear siempre es bonito a cualquier fecha del año.

- ¿Se ha querido traer a algún torero y al final no ha podido ser?

- No, hay que tener en cuenta la asistencia de público que tiene Calahorra. Y hay ciertos toreros que por su elevado caché y sus condiciones se hace prácticamente imposible traerlos a estas plazas. Hemos intentado traer para la ganadería de Torrestrella tres toreros jóvenes como Gallo, César Jiménez y Capea, para el 30 tres toreros que no pongan pegas a Cebada y el 31 sobre todo la novedad de Talavante con otro torero que actualmente tiene su tirón a nivel del público como es El Fandi y Antonio Barrera.

- Se observan diferencias con respecto al año pasado, como la ausencia de toreros más mediáticos.

- No hay muchas diferencias, simplemente el año pasado se tuvo la oportunidad de traer a Jesulín para despedirse en su último año, pero este año no está y los otros toreros mediáticos o bien no interesaba porque han estado ya en Calahorra o porque tenían el calendario completo.

- ¿Por qué no se ha contado con Iván Fandiño?

- Porque en un principio Fandiño iba a matar a Cebada Gabo que estaba prevista para el día 29 en las primeras combinaciones que hicimos y el día 29 lo tenía ocupado en Alcalá de Henares, concretamente con Diego Urdiales.

- Escoja una figura desde el punto de vista personal.

- En primer lugar con "Paulita", creo que es un torero desconocido pero sí tiene una buena tarde y le ayudan los toros como fue en Logroño o en Barcelona hace pocos días ya que es un torero de unas condiciones artísticas muy importantes. Y por otro lado por lo que he estado viendo hasta ahora, Sergio Domínguez, creo que está en un momento muy bueno y en Calahorra tiene que dar el campanazo definitivo porque siempre ha estado bien en Calahorra pero le traicionan los nervios por estar en casa, pero ahora está mucho más cuajado, con mucho más oficio y este puede ser el año en que Sergio esté verdaderamente bien en Calahorra.

NOTA: A cierre de edición la empresa comunica la sustitución del diestro Luis Vilches por Iván Fandiño.